



## Mais qui est donc "Pépé René" ?

La plupart des Saint-prisssiens, les enfants des écoles, des crèches et des centres de loisirs connaissent "le jardin de Pépé René" de la rue de la Marne. Ce qu'ils ignorent, c'est que derrière ces 1500 m<sup>2</sup> de légumes et de fleurs, se cache un homme étonnant : René Gondet.

La démarche volontaire, le regard doux et franc, très élégant dans son costume trois-pièces, René Gondet m'accueille en souriant dans la maison qu'il occupe à Saint-Prix avec son épouse depuis plus de 60 ans.

Né le 9 juin 1919 à Champagne-sur-Oise (60), René est abandonné sous X à l'âge de deux jours. Sous tutelle de l'Assistance Publique, il commence à travailler à 13 ans chez un agriculteur de Maurepas (78). Durant 4 ans, il y sera battu, torturé physiquement et psychologiquement. A 17 ans, il s'échappe un soir de l'enfer dans lequel il vivait. Placé chez un agriculteur bourguignon, il y demeurera jusqu'à sa majorité. "Je gagnais 200 francs par mois et ce n'était pas suffisant pour fonder une famille", me confie doucement René, "je suis donc venu à Saint-Prix avec l'aide de ma première nourrice pour travailler

aujourd'hui encore, il assiste à de nombreuses réunions et suit de très près la vie politique française.

Dynamique et très ouvert sur les autres, il est toujours actif dans des associations comme "Rencontres et Amitié", "Florami", ou encore l'"Association de l'Ordre du Mérite". Il soutient même les "Anciens Combattants", un comble pour cet homme qui n'a pas pu entrer dans l'armée tant il souffrait de malnutrition. "Je pesais à peine 50 kg pour 1,66 m... je ne mangeais pas à ma faim", ajoute-t-il le regard embué.

Le 30 avril 2012, René et Marie-Eveline ont célébré leurs noces de platine entourés par leurs 6 enfants, leurs 9 petits-enfants, leurs 16 arrière-petits-enfants, et beaucoup d'amis... une belle leçon de vie pour un homme qui aime à dire qu'"avec du courage, on y arrive... même en partant de rien !"



**"Avec du courage, on y arrive... même en partant de rien !"**

chez Mr Bonnet, un agriculteur avec lequel je suis resté dix ans". En 1942, il épouse Marie-Eveline, sa voisine, avec laquelle il aura six enfants en huit ans. "Nous fêtons cette année nos 70 ans de mariage !", s'exclame-t-il en regardant tendrement sa femme.

A 31 ans, René entre chez Christofle à Saint-Denis (93) en tant que polisseur-orfèvre. Il y fera sa carrière jusqu'à sa retraite. En 1979, il reçoit même l'Ordre du Mérite du Travail, en récompense de sa valeur professionnelle, aussi bien par la durée et la qualité de ses services, que par son comportement à l'égard de ses compagnons de travail.

Passionné de politique, René Gondet occupera aussi les fonctions de Conseiller Municipal à Saint-Prix durant 30 ans. Une implication dans sa commune qui lui vaudra la médaille d'honneur vermeil départementale et communale en 1973. Au-



Les enfants de l'école Jules Ferry ont chanté la marseillaise lors de la cérémonie commémorative du 8 mai 1945 : M. le Maire, le Conseil municipal, les anciens combattants et de nombreux Saint-Prisssiens ont assisté à une remarquable représentation.